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没有外援是否会
影响CBA联赛的精彩
程度和观赛体验？ 仅
仅过去不到一周的时
间， 类似的质疑声正
随着复赛的进行而变
得销声匿迹。 在超过
一半球队使用全华班
阵容的情况下 ，CBA

联赛并没有因此变得
索然无味， 反而让更
多球迷看到了国内球
员在CBA联赛未来更
多的可能性。

全华班，看似对现实状况下的一
种妥协，却成为了国内球员难得的机
遇，而一些球队也因为他们的出色表
现成为了CBA复赛之后备受关注的焦
点，其中就包括了以全华班阵容豪取
三连胜的浙江广厦。

作为季后赛的常客，国内球员班
底不俗的浙江广厦近年来一直都被
视为有机会去争夺总冠军的球队，但
他们仅仅在2017-2018赛季站上过总
决赛的舞台，并且遭到了辽宁男篮的
横扫。在外界看来，外援成为了制约
这支球队突破自我的关键，尤其是这
个赛季，在放弃了福特森和博洛西斯
两人之后，浙江广厦用了四次更换外
援的机会，才敲定了威尔斯和韦伯斯
特的组合，而在此之前他们分别签下
了雷诺兹、法里埃德和普拉姆利，效果
都不甚理想。

突如其来的疫情，让浙江广厦在
CBA复赛之后被迫采用了全华班应
战，却也恰好印证了他们确实如外界
所言是一支“被外援耽误”的球队。孙
铭徽的组织串联、胡金秋的攻守兼备、
赵岩昊的外线投射，这三位出自于广
厦青训的国内球员，几乎都打出了外
援一般的数据，不仅挑起了攻防两端

的重任，更是帮助球队战胜了双外援
出战的南京同曦，以及拥有单外援的
上海男篮，“我觉得在球场上就要为球
队多做贡献，因为在困难的时候总要
有人站出来。”胡金秋说道。
作为上赛季国内最有价值球员的

候选人之一，胡金秋在面对上海男篮
的比赛中出场44分钟，拿到了职业生
涯新高的38分，还有11个篮板进账，而
在他身边的两位得力助手孙铭徽和赵
岩昊也在另外的两场比赛中有着出色
的表现，“还是需要通过比赛去慢慢总
结，一点点去进步和提高。”

六个比赛日战罢，全华班球队在
对阵单外援球队的战绩为4胜7负，浙
江的两支球队稠州和广厦都在对阵
上海的比赛中取得了胜利，而缺少了
核心外援富兰克林的山西则战胜了
江苏，深圳则是战胜了吉林。在面对
双外援球队时，全华班球队的战绩为
2胜4负，分别由广厦和青岛在对阵南
京同曦的比赛中取得了胜利。不可否
认的是，缺少了外援确实给一些球队
带来了影响，包括像辽宁这样的强队

也在输给北京队之后，随即起用了梅
奥，但与此同时部分球队也在努力地
通过自身调整，去尽量弥补外援不在
的空缺。

值得一提的是，尽管手握威姆
斯，但身兼中国男篮和广东男篮主教
练的杜锋在接受采访时表示愿意看
到更多国内球员在联赛中有所担当，
“我是支持全华班的。因为有外援的
时候，我们国内球员要担当的东西不
多，这样是得不到锻炼的。我是很愿
意看到自己的球员能够站出来，这样
才能获得更大的进步。”

相比一些临时采用全华班的球
队，八一男篮可以说是依旧令人失
望。这支在外界看来有机会证明自己
的球队，在和同为全华班出战的青岛
以及新疆的比赛中败下阵来，“有外
援的时候我们也能赢，全华班的时候
则不一定好打，没有这么乐观。”话虽
如此，但在王治郅的麾下，八一男篮
不仅在成绩上没有起色，反而在球场
外出现了一些不应有的场外新闻，不
禁令人唏嘘。

全华班球队能够战胜外援坐镇的
球队，很大程度上都要归功于国产内
线球员的出色表现。除了浙江广厦的
胡金秋之外，浙江稠州的张大宇在战
胜上海队的比赛中拿到了全场最高的
27分和13个篮板，山西的任俊威则是
在战胜江苏的比赛中拿到了33分，而
在他的对面，连续两个赛季入选CBA
全明星赛的吴冠希也不遑多让，在追
平职业生涯最高得分28分的同时，另
有13个篮板和2次盖帽入账。

在从上海转投江苏之后，吴冠希
的进步让人感到欣喜。尽管在本赛季
初球队送走了李原宇，并且没有在
CBA复赛中迎来外援拉杜利察的回
归，但拥有吴冠希的情况下，球队丝
毫不用为内线的攻击火力而感到担
心。除了在对阵广东男篮的比赛中，
因为球队的战略性调整仅上场10分
钟之外，吴冠希在另外三场比赛中都
交出了两双的数据，无论是面对深圳

男篮的国产双塔沈梓捷和李慕豪，抑
或是面对北京北控的孙桐林和外援
穆尔特里，他都能在攻防两端为球队
提供稳定的输出，“现在想的就是做
好自己，把休赛期训练的东西在球场
上展现出来。”吴冠希说道，“在缺少
了拉杜利察的情况下，自己有更多的
责任去帮助球队。”

得内线者得天下，似乎正在成为
CBA复赛之后的主旋律，这其中既有
周琦和王哲林等人一如既往的统治
力表现，也有像青岛男篮球员刘传兴
和广州男篮球员郭凯初生牛犊不怕
虎的精彩发挥。随着大量外援暂时无
法归队，各支球队的国产内线实力正
成为左右这个赛季的重要因素，尤其
是对于新疆、山东和深圳这三支拥有
国家队内线球员的球队来说，在全华
班作战的情况下，国产内线球员的表
现或许会决定球队这个赛季的最终
走向。

国产内线大放异彩
吴冠希三场比赛上双

填补外援 选秀球员成最大受益者

八一 82比94  青岛
上海 87比104  辽宁
天津 83比97  深圳
新疆 67比78  北京
四川 76比88  山西
江苏 95比104  北控
广州 103比105 同曦
福建 93比84  山东

荩焦点赛果

荩比赛预告

誗6月26日
12:00 广东 VS 天津
CCTV5 直播

15:30 上海 VS 广州

CCTV5+ 五星体育 直播
16:00 山西 VS 北控

CCTV5 直播

19:35 广厦 VS 北京

CCTV5 直播

誗6月27日
11:00 广厦 VS 广州

CCTV5 直播
15:30 北京 VS 上海

CCTV5 五星体育 直播
本版撰稿 特派记者

薛思佳 发自青岛

少了外援，又要面对密集的赛程，
CBA复赛对每支球队的阵容深度都是
一次考验，而通过选秀大会进入CBA
联赛的球员不知不觉成为了其中的最
大受益者。

在昨天广州男篮对阵南京同曦
的比赛中，2016年和2017年的两位选
秀状元郭凯和陈盈俊险些帮助球队
在半场落后15分的情况下完成逆转，
前者贡献了职业生涯新高的22分和
17个篮板，后者则送出了24分和10次
助攻的两双数据。值得一提的是，在
最后时刻命中3分，帮助南京同曦守
住胜果的乔文瀚，来自于2017年的
CBA选秀大会。
在单外援作战的情况下，郭凯和

陈盈俊这两位出自于CBA选秀大会的
球员用自己的表现回馈了主教练的信
任，同时也证明了自己的价值和能力。
同样的情况也发生在2018年的状元秀

姜宇星，在核心外援琼斯无法归队的
情况下，以往都充当防守尖兵的他在
近三场比赛中场均贡献20分，填补了
球队在进攻火力上的不足，展现了自
己更多在球场上的作用。

除此之外，2019年CBA选秀大会
的多位球员都逐渐开始在联赛中崭露
头角，除了已经在北京北控站稳先发
位置的王少杰之外，身为榜眼的孙思
尧在南京同曦缺少亚布塞莱的情况
下，获得了大量的出场时间，并且有着
不错的表现，在第一场对阵浙江广厦
的比赛中拿到了13分和10个篮板的两
双数据。与此同时，效力于四川男篮的
探花袁堂文更是在近期成为了赛场上
的焦点。
在对阵天津男篮的比赛中，这位

出自于厦门大学的球员全场送出了16
次助攻，追平了CBA现役球员的单场
助攻纪录，凭借着他的穿针引线，帮助

全华班作战的四川大比分战胜了天
津，“袁堂文打球确实比较动脑子，我
们球队的进攻也比较依赖他。”四川男
篮主教练周金利说道。
毫无疑问，CBA复赛对于选秀球员

而言是一次前所未有的契机，毕竟不
是所有人都像王少杰一样在踏入CBA
联赛之后就获得主教练的无限信任，
也不是所有人都和万圣伟一样能够获
得在九冠王广东男篮中学习和进步的
机会，绝大多数人都只能在日复一日
的训练中等待一次主教练的召唤，而
这个机会现在就摆在他们的面前。

令人欣喜的是，我们正在逐渐开
始熟悉青岛的林韦翰和王睿泽、福建
的汤杰、天津的何思雨，他们用表现
让球迷记住了自己，更重要的是让教
练记住了自己，而这不仅是对他们能
力上的认可，更是对CBA选秀大会的
一次肯定。
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杜锋力挺全华班
八一男篮没话说了
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